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政府發表政制發展專責小組第五號報告書後，「民主派」議員即表示反對，並於日前公

布連串示威活動，決意以「車輪戰」方式抗衡政府，爭取普選。未來一個多月中，「民

主派」議員會以「反對政府方案，堅決爭取普選」為題舉辦活動；並發動聯署，向政府

展開一場「民意之戰」。25位「民主派」立法會議員日前在聲明中表示，去年立法會選

舉六成選民投票支持「民主派」07/08的政綱，證明「爭取普選，民意所趨」。 

 

    新論壇新論壇新論壇新論壇年初曾提出 07年行政長官及 08年立法會選舉方案，我們建議，將選舉委員

會改為提名委員會，再由 20萬名界別分組投票人以「功能組別比例代表制」，投票選出

行政長官；另外，我們認為，08年的立法會功能組別及分區直選議席各應增加至 35席，

即合共增至 70席，其中新增功能組別議席應有更多代表中產專業的聲音；此方案無疑

是走向全民普選方向的一大步。 

 

    政府在政制發展專責小組第五號報告書中，公布了傳聞已久的單一式方案，關鍵之

處，在於選舉委員會人數增加，其中全部 529位區議會議員、包括 103位委任議員都成

為選舉委員會成員。 

 

    在宣布第五號報告書翌日，所有「民主派」立法會議員在記者會公布不接納該報告

書。 

 

    相對於新論壇新論壇新論壇新論壇的 20萬人選舉方案，第五號報告書有多大的開放和進取，本來很值

得討論，但既然政府是提議了這方案，我們就從單一方案的角度去衡量和觀察第五號報

告書的建議。至於進一步是關鍵性的一大步，還是微不足道的一小小步，則屬見仁見智。 

 

    第一，由於八成的區議員是由地區直選一人一票產生，因此，相比目前的政策和產

生行政長官和立法會的辦法，第五號報告書的建議在走向普選的方面，肯定是向前邁進

了一步。 

 

    第二，民意似乎對第五號報告書建議並無反對，政府進行的民意調查發現近六成被

訪者支持政改建議。 

 

    第三，若果所有「民主派」議員在通過第五號報告書決議案時，全部投反對票，決

議當然不獲通過，結果將會是原地踏步。到時問責官員是否有人需要請辭，將不是一件

大事或大問題，但政黨和政客中，是否需要承擔某方面的政治責任，將是值得關注和有

趣的問題。 

 



    政制發展專責小組將在 11月 31日或以前收到各界對第五號報告書的意見和回應，

以便在 12月內向立法會正式提交並爭取通過有關修正案，在這段期間，政府官員能做

游說工作的時間不多，但肯定是一段很有趣的時間。 

 

    前民政事務局局長新論壇新論壇新論壇新論壇副召集人     


